



## 69 años del Voto femenino

*“Por la igualdad de la mujer, en todos los terrenos, pero fundamentalmente por el voto... porque primero debían ser hijas legítimas de la patria”.*

**Elvira Trueba Coronel**

**(Obrera y sufragista mexicana).**



Hoy se cumplen 69 años de que las mexicanas ejercimos por primera vez nuestro derecho a votar para una elección federal. Elegimos a las y los integrantes que conformaron la XLIII Legislatura del Congreso de la Unión, esto como resultado de varias luchas en el país para contemplar la participación femenina en las decisiones políticas.

La participación política de las mujeres ha sido un largo camino por la igualdad, marcado por los esfuerzos y logros de muchas mujeres. Nuestras antecesoras no desistieron por construir un México para todas y todos, que diera voz a las mujeres que vivían invisibilizadas por el sistema político mexicano.

En este 2024, seguimos avanzando en la conquista de nuestros derechos político-electorales. A pesar de que las legislaturas han alcanzado la paridad en los puestos de elección, hoy en día las políticas enfrentan mayores obstáculos como lo es la violencia política en razón de género que muchas veces frena o desalienta a las mujeres a continuar con su lucha, ya que se pone en juego su integridad y seguridad física.